## LA UNION.

Valparaiso, domingo 16 de diciembre de 1988. LA CUESTION DE LA

LO QUE VALEN REALMENTE LOS TÍTULOS

PROFESIONALES. acuerdo del Consejo de Instruccion Pú- a los abogados les es lícito defender pleiblica y estimar con exactitud la situacion que él ha venido a crear a los padres de familia que tienen confiados sus hijos a los colejios particulares, hai que despejar antes el campo de ciertas rancias y per- profundamente errónea. sistentes preocupaciones que forman atmósfera al monopolio que en materia de le, y no hai lei que prohiba a los particulaexámenes y de diplomas, ejerce el Go- res encomendar, aun los mas grandes y bierno, especialmente por lo que toca a delicados trabajos concernientes a la profelas carreras que es costumbre designar sion, a individuos no provistos de títulos con el calificativo de liberales.

Mientras no nos desprendamos de esas preocupaciones, serán inútiles los esfuerzos que hagamos por conquistar la libertad, desde que en el fondo y a veces sin darnos cabal cuenta de ello, no seremos mas que monopolistas deseosos de su- antes con diplomas su competencia. plantar a nuestros enemigos en la esplotacion del monopolio.

Ahora bien, examinando las cosas con calma, es fácil descubrir que, aun los padres de familia que desconfian mas de la enseñanza oficial y que mayores esfuerzos jos, contribuyen a robustecerla, y a acreditarla y a estender sus perniciosos efectos, de tres distintas maneras.

Primero, rindiendo tributo a la preocupacion que va envuelta en el calificativo mismo con que las profesiones que solo pueden ejercerse con título del Estado se designan, e imbuyéndola desde temprano en la intelijencia de los niños.

Son muchos todavia en Chile los que por desgracia creen que no hai otras carreras honrosas abiertas a la ambicion de los jóvenes pertenecientes a familias opulentas, ilustres o simplemente decentes que las del foro, de la medicina, de la Iglesia o de la injenieria; y que las demas deben dejarse a la grosera y plebeya ambicion de los advenedizos y aparecidos. En vano esa suprema niveladora que

se llama la necesidad y ese lento pero irresistible reformador que se llama el tiempo, han venido abriendo anchas brechas en la ciudadela de esas absurdas preocupaciones. En vano hoi los hijos de las familias mas distinguidas se disputan el ejercicio de profesiones que como la de médico, hace poco mas de medio siglo era tenida por baja y degradante: en vano estamos viendo llegar a los comerciantes e industriales a las mas altas posiciones en la administracion, en la política y en la sociedad misma, mientras observamos que, por la inversa, pululan los pretendientes abogados para los destinos mas subalternos y mas mezquinamente retribuidos. La preocupación no ceja p ni pierde nada de su estraño prestijio en millares de cabezas, aun de las que tenemos costumbre de considerar como mejor organizadas, hasta el punto de que hombres que han encontrado por los caminos de la industria, del comercio, o de las carreras no patentadas una fortuna y una posicion, tan luego como tienen hijos educaderos se apresuran a apartarlos del trabajo libre para dedicarlos a alguna de las carreras de moda y de tono.

Con esta preocupacion concurre otra no menos vulgar y perniciosa, la de que no hai mas hombres ilustrados que aquellos que puedan exhibir un diploma que dé testimonio de su ciencia, y de que por lo mismo, dejar a un hijo sin carrera liberal, o sea sin título de abogado, de mé dico o de injeniero, es ni mas ni menos que dejarlo en la ignorancia, condenándolo a pobreza y oscuridad perpétuas.

El error es aquí doble, porque tiende a confundir la competencia en una ciencia o en un arte, verbi gratía en la ciencia del derecho y de la medicina, o en el arte de defender pleitos y de curar, con la ilustracion que se refiere a la jeneralidad de los conocimientos humanos o a un grupo mas o menos considerable de esos conocimientos. Por este aspecto un industrial distinguido que conoce su arte y la ciencia en que ese arte se basa nada tiene que envidiar a un buen abogado, aun dando de barato que fuera a la vez un jurisconsulto distinguido.

Eso en la hipótesis-que está mui lejos ciertamente de corresponder a la realidad-eso en la hipótesis, repetimos, de que en el comercio de los diplomas y los títulos de competencia la etiqueta que se exhibe sobre la botella correspondiera siempre a la calidad del licor que contiene. Pero no siempre lo vistoso de la etiqueta corresponde a lo jeneroso del vino y bien sa bemos todos que muchos torcidos y acedos se encuentran bajo las brillantes apariencias del oro y del berme-

En mas claros términos, el título solo es una prueba de que el que lo muestra ha obtenido del Gobierno el privilejio de dedicarse a tal o cual profesion; pero no lo es de que el agraciado haya hecho en su tiempo los estudios necesarios para obtenerlo, ni mucho menos de que despue hava seguido estudiando, ni muchísimo menos de que pueda con razon contarse entre los hombres ilustrados.

Mas aun diremos, porque a mas nos autorizan los ejemplos que estamos viendo

Tan lejos está de ser el título de abogado una prueba suficiente de ilustracion que, por una casualidad que podemos llamar feliz, ha sucedido en Chile que el autor del primero de sus códigos, del Código Civil, como todos sabemos, no fué mas que un simple aficionado a la ciencia del derecho, un verdadero intruso en el foro, un advenedizo a quien la lei vedaba las defensas judiciales y a quien habrian cerrado con santo horror las puertas los porteros de nuestros tribunales.

A este ejemplo, de suyo elocuentísimo, podriamos agregar otros para probar que les principales defectes de que adolecen otros códigos chilenos, como el de Comercio o de Minería, se deben al espíritu abogadil de sus autores, y que para mejorarlos, habrá por fuerza que ir a inspirarse en la práctica y en la ciencia de los legos, esto es, en la ciencia y esperiencia de los comerciantes y mineros.

Prescindiendo, sin embargo, de las anteriores observaciones, nos encontraríamos con otros aspectos del problema, mas dignos aun de un detenido estudio.

un título profesional, hai que atender, por una parte, al número de las profesioles en que ese título se exije, y por otra las prerogativas o privilejios que el tí-

> valiéndose de especiosos pretestos, se en-cargaron de revelar cuál era el designio de sta al desaprobar la indicacion del señor

LA TRIBUNA. -14 de diciembre.-Halando del rechazo del contrato Donughnore en el congreso peruano, que encuen-ra plenamente justificado, dice que, dejar Chile, equivalia a decir a los tenedores bonos que sus jestiones y reclamaciones ría. Así la parte principal de la negocia-cion habria quedado radicada en Santiago y se nos habria atribuido en ella una injeencia que no queremes, ni necesitamos

Para Chile la situacion es perfectamente clara y su accion no tiene por qué ni para qué salir de los límites que le están traza-Perú le hizo la cesion de Tarapacá incondi-Si no otro tanto, algo de semejante cionalmente y aceptó su declaracion de pasa con la profesion de abogado, porque que no reconoce créditos de ninguna espe-

LA LIBERTAD ELECTORAL,-14 de diciemde un reo o de un pleito, y que una per-menaje la Cámara de Diputados, a uno de menaje la Camara de Diputados, a uno de los principios mas primordiales en la or-ganizacion de la lei de presupuestos, que tiene sancion legal entre nosotros desde setiembre de 1884, aunque no siempre ha-ya merecido desde entónces estricto cum-plimiento en las deliberaciones de una y otra Camara: la estabilidad de los sueldos

ted cierto olor a manqueras?" preos, ha sobrepuesto a ello las razones galidad y de correcta inversion de los audales públicos, que se oponian a que ste acto de equidad fuera realizado por en la ejecucion de la obertura los señora nedio de una indicación subalterna en la nores E. Guzman y U. Orrego en el pia-Babra.

A la mayoria de cuarenta y dos votos sobre 28, que desechó el aumento propuesto, han concurrido, en el debate y en la votacion, los miembros de la oposicion y os que están alejados del gobierno; y en cambio orceuraron atropellar, la la vela contra la la vela del contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra d ambio procuraron atropellar la lei y las utados que forman de ordinario en las las de la mayoria gobiernista.

de los empleados de correos al aprobar la indicación del señor Ministro del Interio para que se nombre una comision mista que, a la brevedad posible, informe el pro-yecto pendiente sobre aumento de sus res-

EL INDEPENDIENTE.-15 de diciembre.-Apoya la peticion elevada al Gobierno por a Sociedad Nacional de Agricultura pipara la maquinaria y otros artículos favo-rables a las industrias del pais.

El Ferrocarril.-15 de diciembre.-

## CRONICA.

ALMACENES EN CONCEPCION.

MADRID, 15th.—Señor Sagasta, Presi-ent of the Council of Ministers, stated El Banco de Concepcion, arrienda do para negocios por mayor. Tienen casa-abitacion, depósito de mercaderías espamost to prevent a dissolution. London, 15th.—The Standard publishes telegram from one of its correspondents

> VINO SAN PEDRO J. G. Correa A.

Id. en medias botellas. "8 id istry's explanations were satisfactory

PARIS, 15th.—Government has presented in the Chamber of Deputies a Bill to authorize the Panama Canal Company to tiuno de Mayo.

> DESPENSARIA DE ENFERMEDADES DE LA VISTA DEL DOCTOR J. TALAVERA Funciona diariamente en el Hospital de an Juan de Dios, a las 10½ A. M. Curaciones y remedios gratis.

EMETERIO COSTA. JENTE DE ADUANA Y COMISIONISTA COSTA HERMANOS.

**BOTICA DE SEMANA** LA DEL VINO DE LA VIDA

249 Victoria 249. DIAS DE TURNO.

Mártes 11 Juéves 13 Sábado 15 domingo 16 de diciembre de 1888. REGALO.

El tratado de las enfermedades que curan los remedios Humphreys, puede obtenerlo todo comprador,

Botiquines Homeopaticos, acaban de llegar de todos tamaños.

Gran rebaja en los precios. Rebaja en las Recetas.

en las Drogas.
en los Específicos.
en la Homeopatia.
en la Perfumería.
en los Utiles de tocador. en todo lo que la casa vende

Dr. DANIEL CARVALLO. trasladó a 114 Acturo Prat. Consultas de 1 1/2 a 3.

### Viña del Mar.

Arriéndase amueblada por la tempora-a de verano, la casa calle de la Montaña, Fratar, estudio del abogado R. Monreal Marin, calle Cochrane, núm. 4, Cruz de Reyes. 1204

## NUESTROS SUSCRITORES

DE PROVINCIAS.

Rogamos a nuestros suscritores, se sirvan enviarnos ántes del 1, º de enero entrante, el valor de su suscricion, por un jiro postal, carta certificada o por el conducto que estimen mas conveniente, a fin de evitarles que Tratábase, en la sesion que celebró el martes la Camara du Diputados, de la indicacion propuesta por el señor Parga para acordar que en adelante hubiera sesiones cepcion del diario,

> Los suscritores de Santiago, se servirán pagar en la Ajencia, a

MANUEL BARROS B.

resentaron en el proscenio el director El concierto de anoche.-Como del Cuerpo de Bomberos señor Devès, y staba previsto, el Teatro de la Victoria el secretario jeneral señor Cornish, en anoche al numeroso público que estaba pos de los cuales iba un niñito con una ansioso de contemplar una fiesta mas bandeja en la mano. atrayente por sus novedades que cuantas El señor Devès, dirijiéndose al señor Manuel Gonzalez, jefe de la Estudiantina, han tenido lugar en nuestro coliseo. En sacó de la bandeja una medalla que prentina Porteña compuesta en su totalidad dió en el pecho del jóven Gonzalez: otro de distinguidos jóvenes de nuestra socie- tanto hizo el señor Cornish con don Alber-

dad que han sido los primeros en Chile y to Orrego.

Al alzarse el telon, apareció el prosce-

o engalanado con grandes mar eteros de

movediza del público. Los palcos de todos

os órdenes estaban repletos, y la galeria,

Se dió principio a la fiesta con la ober-

no, a quienes acompañaban como pri

meros violines, don David Cesari, don

hacon, y ademas, en diferentes instru-

entos, los señores Pedro Cesari, Nor-

Majistralmente fué ejecutado este pri-

La señora Elvira Wilson de Schröder

e presentó, en seguida, a confirmar una

vez mas su reputacion artística. Con des-

pejo lleno de gracia y con voz flexible,

apregnada de sentimiento, cantó do

iod, de Arditi la otra.

rmosísimas romanzas, la una de Gou-

Una salva de aplausos indicó el final

de cada una de las composiciones musica-les, cuyo término el público habrá poster-

gado indefinidamente para dicha suya. Sin embargo, no tardó el auditorio, ávi

do de suaves melodias, en encontrar la

ompensacion agradable de su sentimiento

samente conocida en fiestas como la de

anoche, en que lucen sus talentos lo

Fué saludada con aplausos entusiasta

que ella correspondió cantando con sen

imiento, con verdadera ternura y deli-cadeza el valse *L'Incantatrice*. Al final

e a cargo de la Estudiantina.

Despues de un intermedio que se pro

ció la Estudiantina Porteña, cuya pre

ntacion fué saludada con aplausos in

ensos y aclamaciones de entusiasmo

raderia habia en el proscenio diezisiete

En la fila superior habia cinco estu-antes—les daremos este nombre. Ah

staban los guitarristas señores: J. Mc

En la fila segunda o del medio, estaba

lon Eujenio Ariztia, guitarrista, entre

s señores don Jorje Momus, violinista

don Cárlos Lopez, don Cárlos Rodri

cardo Lyon, Gregorio Escobar, Alberto

Ariztia, Ventura Piedrabuena, y Luis

rlos Schröder, contraba

rown, todos bandurristas.

rrencia, se levantó el telon y apa-

mantes del divino arte, se presentó.

la señorita Elena Schröder, ya ventaje

ner número del programa, y ya esta pri-

nera pieza dió el tono al concierto.

nflycht, Oehrens, Schröder y Acevedo.

vida a aquello: eran numerosos.

urrir al concierto.

LA UNION.

Mientras esto sucedia en el escenario en la América, en congregarse en cua-Ni se diga por esto que hacemos supo dro artístico a imitacion del grupo de la concurrencia aplaudia con frenesí. Despues se corrió el telon. En la bandeja miembros de la mayoría de la Cámara, no há mucho. Agréguese a esto que la quedaban tantas medallas cuantos estudro artístico a imitacion del grupo de la concurrencia aplaudia con frenesí. funcion era a beneficio del Cuerpo de diantes componen el cuadro artístico. A Bomberos, que goza entre nosotros de cada uno se le obsequió con una. En el anverso de la medalla se lee tantas simpatias, y que en ella tomarian parte señoritas mui celebradas por sus Estudiantina Porteña. Concierto de Es-

prendas artísticas, y ya se esplicará cualquiera la justicia del entusiasmo por converso: Beneficio del Cuerpo de Bomberos. Valparaiso. Las espectativas del público no fueron La segunda parte vino en pos de un urladas. Mui cortas para el auditorio intermedio de algunos minutos. Esta vez

el entusiasmo de la concurrencia se maparecieron las horas durante las cuales se desarrollaron las tres partes del progranifestó mas calorosamente que antes. Al fin de la tercera pieza de que cons taba esta parte hubo vivas, hurras y se pidió otro. Se tocó Hamburgo y se incorel fondo, poró entonces entre los estudiantes un rmando semi-círculo, habia nueve porta- estudiantito lleno de gracia y de hermoestandartes de otras tantas compañías de sura, cuyo aprendizaje se habia limitade bomberos, sosteniendo las respectivas en- a la mencionada pieza, el niño Diego Ro-

Se corrió el telon y el público aclamaba con mas brios y pidió una zamacueca. gran número de asientos, matizaban de La Estudiantina accedió nuevamente a distintos colores la masa cambiante y las instancias reiteradas del auditorio se tocó el baile nacional. Entonces fué la buena: el entusiasmo subió de punto y de bote en bote: hasta en las entradas y se convirtió en una especie de convulsion pasillos habia grupos de personas. En deliberante.

rarísima ocasion o talvez en ninguna, se En una palabra, y ya que la hora ha visto en el de la Victoria concurrencia avanzadísima en que trazamos al escape como la de anoche. Los bomberos daban estas líneas no nos permite ser mas notiiosos, hemos de decir que el estreno de Un ocurrente compañero nuestro nola Estudiantina será un acontecimiento decia anoche, al ver fantos bomberos en cuya feliz memoria vivirá años de años el teatro: "Digame, amigo, no siente us-

La magnífica velada tuvo digno coronamiento y remate en la chistosísima pe tura de Ruy Blas para piano, a cuatro tipieza Traduccion libre, graciosa y há manos e instrumentos. Tomaron parte en la ejecucion de la obertura los sebilmente interpretada por la intelijente señora Wilson de Schröder y el señor La posesion escénica de la primera, la

comprension precisa del papel encomen-dado, unidas a la espedicion y gracejo Alberto Vial y el señor Böhme; como segundos, don Alberto Orrego y el señor del segundo y a la chispeante sal que en el libreto abunda, mantuvieron al auditorio en constante y nerviosa hilaridad hasta el fin de la noche. La mejor prueba de que ambos valen a juicio del público por dos actores comple-

os, la dió anoche la concurrencia, que hasta el último momento se mantuvo integra en el teatro no obstante lo avanzado Tal es narrada a la lijera la grátisima

y hermosa noche que este numeroso y ar-tístico grupo de aficionados nos han proorcionado: con esta pálida idea que damos se comprenderá al menos que no se engaña la sociedad al invadir totalmente Por la discreta y acertada realizacion

lel programa, por el benéfico objeto de sus esfuerzos, y en fin, por la brillante acojida que el público les ha hecho y las ovaciones que les ha tributado, reciban todas las personas que han prestado su valiosa y simpática colaboracion a tan ucida fiesta, nuestros mas encarecidos y Reforma de aduanas.--La noti-

cia que ayer reprodujimos de los diarios de la Victoria, comenzará a las tres de la capital, de la postergacion hasta la de la tarde. El jóven don David Cesari, violinista mento de sueldo a los empleados de mado, ejecutó con suavidad y maes- aduanas, fué causa de que muchas peria una Elijia de Bazzini y una Berçeuse sonas preguntaran inmediatamente y con e Dambilas cuales el público escuchó con vivo interes a Santiago sobre la efectivi- se nombran en seguida: leleite que manifestó con repetidos dad de ella.

Muchos telegramas cruzáronse ayer Con esto, terminó la primera parte del con tal motivo, y todos mas o menos esrograma. La segunda estaba futegramentán acordes en desmentir lo anunciado or nuestros colegas. Dicen que, aprobado y despachado ya el proyecto por la comision parlamentaria encargada de es- José del C. Farias ngó demasiado para la curiosidad de la mpeñoso se muestra, porque la reforma ea ya una lei y comience a rejir con Escalonados en un entarimado de triple

Cordialmente nos alegraremos de que os hechos vengan a confirmar tan graos anuncios; pues como ya lo hemos diho, esa reforma es para nosotros una Soxley, Cirilo Armstrong, Alejandro von-der Hayde, don Luis Campusano, y don bra de estricta justicia

A los jóvenes católicos.—Gusto mente les llamamos la atencion hácia el viso de culto que se publica en la seccion Memorandum, con motivo de ser hoi dongo tercero del mes El "Corona".-El magnifico vapor

ue lleva este nombre, salió ayer para an Francisco de California, conduciendo na gran cautidad de pasajeros, los que esperaban la llegada o salida de este vapor para baser el viaje con toda comodiuna gran cautidad de pasajeros, los que or para hacer el viaje con toda comodiad; pues pocos son los vapores que reunan las condiciones del *Corona*, por su andar, su elegancia y buen servicio.

andar, su elegancia y buen servicio.

Modificacion en el servicio de los teléfonos.—Una circular distri
Eduardo Pinilla 2.º Dic. uida por el directorio de la Compañia de l'eléfonos, anuncia que próximamente se ntroducirá una reforma en este servicio que tenderá a hacer desaparecer los inonvenientes de las demoras con que se establecen las comunicaciones solicita-

Segun el método seguido hasta ahora, cuando un suscritor desea comunicarse con otro, llama primero a la Oficina Central y pide que se le ponga en comunica-cion con éste. La Oficina llama entonces nasta recibir respuesta del segundo, y pone en este instante a ambos sucritores en omunicacion. Sucede, sin embargo, con recuencia, que el suscritor llamado por la Oficina Central se demora en responder; mientras tanto, otros suscritores piden comunicacion, y se ven obligados a guardar hasta que aquellos estén comunicados. A menudo pasan 3, 4 o 5 minutos antes de que se obtenga la respuesta; ya sea por que el suscritor llamado se encuentra en Nicolas Dominguez 2.º Nov. 1.º de 188º habitaciones algo distantes del aparato, o ya por que esté fuera de su casa. En ese intervalo se acumulan 20 a 25 pedidos de comunicación, y aunque la Oficina posee todos los empleados necesarios para el Juan Pablo Barthes 5.º Junio servicio, hai sin embargo, un limite que o se puede traspasar.

En dicha circular se acompañan las siguientes instrucciones del nuevo procediniento, que si es jeneralmente aceptado, comenzará a practicarse en pocos dias

Para ponerse en comunicacion con cualsta, llámese a la Oficina Central con un argo toque de campana, lo que se consigue dando vuelta al manubrio repetida-No se aguarde señal en contestacion,

pero si apliquese la bocina bien cerca del ido y pregintese, con voz natural, arti-ulando con claridad, el número del sus-ulando con claridad, el número del susritor con quien se desee comunicar. (La oca deberá mantenerse a una distancia de 20 centímetros del trasmisor.) La Ofiina Central al recibir la orden dirá: lis- 1,º to... (citando el número de la persona 2. con quien se quiere hablar y poniendo la ínea en conexion,) practicada esta opera-La ejecucion de la Estudiantina Por- cion, se colocará de nuevo la bocina en el que de campana, se llamará directamente deo.—Dice un diario de Buenos Aires la parte solicitada.

Al ser llamado. — Cuando suena la cam-pana, quitese simplemente la bocina y llevándola al oido pregúntese: ¿Quién? — acuerdo con sus colegas los miembros del Congreso Internacional Privado. Sabemos que el plenipotenciario chilenc Al ser llamado, — Cuando suena la campartes dará una corta señal, dando vuelta se refiere a derecho civil."

calle de Huérfanos, núm. 37 a, y cuando ya iba a correrse el telon se en este caso del buen servicio.

Remocion de pavimento. La que representan sus acuarelas, están pinguiente decreto:

1. Que diariamente se levanta o remueve el pavimento de las calles y plazas de la poblacion para colocar canerías de gua, gas, desagues u otros servicios, sin tener préviamente el permiso de la al-

2. Que por la falta de conocimiento de la existencia de estos trabajos, no es posible rijilarlos convenientemente a fin de que e deje el pavimento y las aceras en el estado que antes tenian, y que no se deterio-ren, con perjuicio del público y de los in-tereses de la Municipalidad; y

3. Que estando este ramo a cargo de

ro 2. O del articulo 28 de la lei de 12 de etiembre de 1887, a ella corresponde ve er por el buen órden y conservacion de pavimentos, lo que no podria efectuare si no se adoptasen medidas que hagan nmediata su accion y vijilancia, Decreto: No se podrá remover o levantar parte

alguna del pavimento de las calles, plazas y paseos de la ciudad, sin haber préviante obtenido permiso de la alcaldía mude la Barra, secretario."

Nota.-Al presidente de la Asociacion de boticarios ha dirijido la alcaldía a signiente nota, en contestacion a la que sta le dirijió, dándole cuenta de su ins-

ed de fecha 10 del presente en que me comunica el establecimiento de la "Aso-ciación de dueños de Boticas y Droguerias de Valparaiso", asociacion que, sin duda alguna, prestará considerable apoyo al greso de la localidad. Así mismo, con placer me he impuesto le lo que estatuye el inciso V del artículo 2. O de las bases de la asociación y del ofre-

u cooperacion a la autoridad, of recimien o que estimo y agradezco, y que tendre nui presente en los casos en que el auxilio e la asociación sea necesario a la ciudad otos que hago por la prosperidad de la

Aprovecho la ocasion para ofrecer a us-ded las espresiones de mi mas distinguida consideracion.—Alejo Barrios.—Al señor uillermo 2.º Münich, presidente de la Informes de las Cortes de Ape-

laciones.—La siguiente nota ha pasad l Ministro de Justicia e Instruccion Pó ica, a las Cortes de Apelaciones de la Serena, Santiago y Concepcion: "Este Ministerio cree que seria mui con-

eniente reunir en un volumen impreso uenales que, en conformidad a lo dis to en el artículo número 77 de la lei de 15 de octubre de 1875, han hecho practicar las Cortes de Apelaciones desde la vijen Aparte de la luz que dan sobre el estado de la administración de justicia en cada departamento, contienen aquellos infor-

mes observaciones jenerales, siempre imortantes y oportunas, acerca del servicio El volúmen impreso seria fuente de pro-echosos estudios y de contínuas consul-

En tal concepto y no habiendo en el Mi-isterio una coleccion completa de dichos nformes, ruega a US. Ilustrísima que se

sirva enviarle una copia de los que hasta hoi se han presentado a ese Tribunal a fin La fiesta del Cuerpo de Bomberos.—La distribucion de los premios d onstancia y la revista del Cuerpo de Bomberos que debe celebrarse hoi en la

Este acto será presidido por el señor intendente en union del Directorio del Los bomberos premiados son los que

1. COMPAÑIA. Voluntarios. smael A. Mercado 3.º Enero 28 de 1887 Juan E. Naylor 3. Agosto 29 de 1887

Auxiliares. Manuel Montoya 1.° Nov. tudiarlo, es el ejecutivo y en especial el Presidente de la República, quien mas 2, d COMPAÑIA.

Voluntarios. fuerza de tal el próximo primero de C. Walter Hollub 1.º Agosto 1.º de 1887 3. 65 COMPAÑIA. Voluntarios.

Cárlos 2.º Lorca Luis E. Pradel 2.° Dic Auxiliares. Manuel Salas Victorino Torres Ambrosio Sotelo 1.° Enero 22 de 188 4.° Agosto 27 de 1887 1.° Abril 14 de 1887

Manuel Arce 1.° Febrero 1.° de 1887 4. d COMPAÑIA. Voluntarios. 12 de 188 2 de 188

J. M. de la C. Meriño 2.º Dic. Auxiliares. 1.º Octubre 8 de 188 1.º Junio 5 de 188 5. 2 COMPAÑIA.

Voluntarios. Manuel Hydrioux 3.° Enero 31 de 1886 C. Larés 1.° Enero 30 de 1887 César Rodriguez 1.° Junio 15 de 1887 César Rodriguez Auxiliares.

Eusebio Espinosa 4.° Set. 30 de 1887 Pedro Severin 4.° Junio 30 de 1887 Benito Paulasc 1.° Marzo 22 de 1887 Benito Paulasc 6. S COMPAÑIA. Voluntarios. Nicolas Delpino 1.° Dic. 31 de 188 Estéban Brignardello 2.° Dic. 31 de 188

árlos Livellara 2.º Marzo 27 de 188 Auxiliares. José Dolores Perez 2.º Nov. 1.º de 188 Bartolo Carrera Gregorio Muñoz 1.º Set. 30 de 18

Ramon Alvarez 2.º Abril 30 de 18: Francisco Olivares 2.º Mayo 30 de 18: Cornelio Maldonado 2.º Abril 5 de 18: 8, COMPANIA. Voluntarios.

9. " COMPAÑIA. Voluntarios. Francisco Cortes 1.° Agosto 6 de 1885 Vicente Carmona 2.° Enero 18 de 1886

10. d COMPAÑIA. Voluntarios. uiera de los suscritores indicados en la Julio Real y Prado 1.º Nov. 20 de 1887. Auxiliares.

> José Agustin Soto 3.° Junio 19 de 1885 Manuel Rodriguez 1.° Set. 20 de 1886 osé Navarro Febrero 14 de 1886 Mayo 8 de 1887 2.° Nov. 20 de 1887

> > Noviembre 14 de 1888

PREMIOS.

Medalla de oro Broche de oro o lugar y produciendo un nuevo to- Congreso Jurídico de Montevi-Parece que el Ministro de Chile, señor

don Belisario Prats, no está del todo de Una vez terminada la conversacion, se se opone terminante a que sea tratado en las reuniones de dicho Congreso lo que se

Il manubrio, unas dos veces. Esto no de- | Doscuadritos de porcelana - La seno una alegre idea juvenil realizada por otros comunicarse con cualesquiera de las acquarelas en porcelana, que encierran elegantes marcos de terciopelo carmesf. Se recomienda la mas estricta obser- A pesar de ser una aficionada, la seño-

dcaldía espidió ayer, entre otros, el si- tados con delicadeza y con amore. Las flores, que deben ser sus buenas amigas, Valparaiso, diciembre 15 de 1888.-Con- como que, segun dijo un escritor, son heruanas de las mujeres hermosas, están ahí on la nitidez de sus formas, la galanura personas que habian venido al con-

le sus colores, y pudiera agregarse, que exhalan de sus pétalos lel grato perfume. Las preciosas acuarelas están en el priner salos de Bellas Artes, y atraen de referencia las miradas.

La señorita Wilshow no debe desmayar en el cultivo de un arte para el cual tiene tan felices disposiciones, y pasar a nuevos éneros. — (Tribuna.)

Una vez mas las comisiones examinadoras de las escuelas. escuelas públicas, las cosas se han hecho hona. de tal manera, que segun sabemos, hubo

lata que dice literalmente así: "Nota. Lugar de los exámenes. La esuela número 3 de hombres."

"Valparaiso, diciembre 14 de 1888.--Con iva satisfaccion he recibido la nota de us-El preceptor le contestó que la comion estaba reunida en la escuela superior, lle de Mainú, entre las de Jaime v San

"Imposible, contestó el comisionado: la ota de trascripcion me asegura que la coision debe estar aquí.

Sin embargo, la verdad era la que susntaba el preceptor, seca y desnuda. Al hospital. - Fué conducido Pablo uerrero que en estado de ebriedad, rodó

men, han sido puestas Felipa Mendoza, ristina Loriet, María Nuñez y Petroni-Gonzalez, por creérseles autoras de un

Apertura de propuestas.—Ayer eron abiertas en la alcaldia las seis proestas presentadas paralla reconstruccion del tranque del Camino de Cintura en la quebrada de Yungai, que como se sabe, fué destruido por la avalancha del 11 de pueblo, a nombre del autor del atentado,

Estas diferentes propuestas pasaron en nforme a la Dirección de Obras Munici-Todas ellas son por una suma aproxi-

ada de cuatro mil pesos, Repeticion del concierto de anoclie.—La estremada solicitud de loalidades para la funcion de anoche, lleó al ánimo de sus organizadores la idea e repetirla hoi, concepcion feliz que pernitirà presenciarla a las numerosas peronas que no obtuvieron entrada oportu-

Con este objeto, se hizo la peticion del caso a la comision municipal de teatros, y esta acordó por unanimidad, en reunion e ayer, ceder gratuitamente el teatro ara esta noche. En vista de esta resolucion se ha toma-

o. pues, la de repetir el concierto. Una desgracia puramente casual.—Aunque ayer a mediodia se pre casualidad el obrero José Luis Velasquez

se hirió en la frente con un tiro de revól-"Un amigo suyo, José 2.º Rojas, le habia orestado el arma de fuego, y ayer poco antes de las doce, Velasquez se dirijia a asa de Rojas, para devolverla.

ida no es mui grave, y probablemente anará Velasqu

Guerra del Pacífico.—La entrega ovena de esta recopilacion, contiene enre otras piezas, una carta de dos oficiales rjentinos que tomaron parte como miem pros del ejército peruano en las batallas de San Juan y Miraflores, en que dan oticias de estas acciones de guerra a un resbitero doctor don Manuel Tobar, en prensa de Santiago, de la Paz, de Lima, pechan de una ruin venganza. le Buenos Aires, de Montevideo, de Londres y de Nueva York.

Crimen horroroso. - En Putú, subdelegacion de Curepto, se ha cometido un crímen cuyos detalles son horripilan-

De una carta dirijida a José F. Espino sa por su hermano Federico, ambos hijos del occiso, tomamos lo siguiente: "Querido hermano: Mui triste es para ní y para todos los de la familia el crínen cometido el dia martes. Asesinaron a nuestro padre de una manera mui bar-

para. Le cortaron una oreja hasta el huecon Dentro del cida le revolvieron un cu-chillo. Le dieron una puñalada mortal en con la contro de la contro del contro de la contro del contro de la contro del n ojo y otra en la boca que le traspasó lengua. Los labios se los "molieron" Le rompieron el cráneo. Otra "puñalada e dieron junto a una oreja. Dentro de la oca y cerca de la campanilla tenia otra erida. Un hombro y espinazo "molidos." Por ultimo, lo dejaron en tal estado que el mas mortal enemigo se habria conmoido al verlo. Hai varios presos por sos-

ENTRADAS.

La víctima deja mujer y seis hijos. Revista jeneral de homberos. Uon motivo de ser hoi la revista jeneral del Cuerpo de Bomberos, la Comandancia Jeneral de Armas, ha dispuesto que a las 2 y media de la tarde se encuentren a mediaciones de la 4. de compañía, las

ejimiento cívico de infanteria y Guar-ia Municipal, a las órdenes del señor perintendento del Cuerpo Jeneral de Retreta. Tocará hoi en la plaza de a Victoria, de 7 y media a 9 y media la El pianista aleman Frieden-

andas del Batallon Artilleria de Costa,

thal en Buenos Aires.—El últim orreo arjentino trae numerosas noticia del éxito obtenido en su primer concierto en aquella capital por el célebre pianista aleman Alberto Friedenthal, que piensa venir luego a Chile para dar una série de onciertos en Valparaiso, Santiago y en lgunas capitales de provincia. Parece que el afamado pianista ale

nan, despues de haber recorrido una buena parte de la América del Sur, ha obtenido en Buenos Aires uno de sus triunfos mas notables Los diarios de Buenos Aires dicen que

Friedenthal tiene el don de impresiona de tal manera con su música al audito rio, que lo hace pasar por todos los di-versos sentimientos del autor, el placer, l entusiasmo, la melancolfa, etc.; que oda su música la ejecuta apasionada a la tributarle todo jénero de elojios. El pianista Friedenthal llegará a Chile

robablemente en el mes de enero, y enonces tendremos ocasion de juzgar al ximio artista que nos ofrecerá algunas Teatro Odeon. - Apesar del lleno

tel Teatro de la Victoria y de que El Barberillo de Lavapiés, es una zarzuela le escasísimo mérito, el Teatro Odeon stuvo anoche bastante concurrido. El arcenanta Blanchard.—En-

San Francisco, va el aereonanta Blan-

Siendo asi hace mui bien en irse con su Nacional a otra parte.

Tren especial a Viña del Mar. —Anoche despues del teatro, un tren especial condujo a Viña del Mar a las

Esta noche habrá tambien un tren gual a la vecina poblacion. Dique-dársena.—Se ha nombrado injeniero don Cárlos von Moltke para

Una fiesta relijiosa en Nancagua.-El pueblo de Nancagua acaba de

Los señores presbíteros don Juan de ayer comisionado que anduvo dos horas Dios Salas y don Abel Almarza abrieron eriguando en que escuela se habia reu- una mision en el vecino pueblo, de la do la comision.

La nota con que a cada miembro de la Placilla, con el espléndido resultado de haber acudido al tribunal de la Penitenomision se trascribió su nombramiento, cia mil quinientas personas. En Nancaon fecha 10 del actual, tiene una post- gua, despues de otras distribuciones relijiosas análogas, se hicieron tres mil quinientas confesiones. Cinco mil personas recibieron, pues, en la iglesia parroquial Un examinador llegó ayer a la escuela de Nancagua el Sacramento de la Euca-

por el cerro del Baron, de una altura co-mo de seis metros, haciéndose varias con-fal por entre dos filas de hombres en una certansion de ceho cuedras. La bonda de Robo.— A disposicion del juez del música de San Fernando solemnizó la mar-

Santiago por la munificencia de los veciobo de varias alhajas, en la calle de Cha- nos de Nancagua y dirijida por el maestro Vega, y un discurso sagrado del señor cura de Santa Cruz, completaron la ceremonia en el templo. Al volver la procesion a la iglesia, el señor presbítero don Juan de Dios Salas,

eyendo al efecto la siguiente carta en ue éste lo autorizaba para ello: (Copia).—"Nancagua, diciembre 11 de 88.—Señor presbitero don Juan de Dios

Mui señor: De acuerdo en todo con lo que habla-mos, respecto al lamentable suceso de este pueblo, suplico a usted me acompaña a

usted indicado. Puede usted hacer de esta el uso que juzgue conveniente.

Con la satisfaccion de que usted haya sido como misionero y amigo el instrumento de que el buen Dios se sirviera para mediar en esta dificil situacion, me suscribo de usted A. S. S.—Manuel Agustin Rarghonau

bien averiguado que solo por una fatal rehabilita a cualquier hombre ante la conciencia y ante la sociedad. Al traves de los diarios.-Inci-

DENTE HANSON-BUSHNELL.— Diciembre 5.—Mientras se esclarezca esta cuestion hai otra que parece ser de interes para muchos y es la siguiente: Habiendo residido en Chile el señor Hanson, diez años, durante los cuales no

Velasquez caminaba por el cerro de Santo Domingo. Un accidente del terreno, lo hizo tropezar y caer. Entonces salió la bala y fué a darle de resbalada en la frente.

Hanson, diez años, durante los cuales no ha tratado de ningun medo de ocultarse, sino, mas bien, desde que aquí llegó, ha adquirido abiertamente, y en diversos ramos, relaciones comerciales y sociales y se ha hecho retratar por la fotografía, (lo que probablemente no haria un verdadero criminal)

Dados estos casos como efectivos, jes dmisible que la justicia de los Estados

Santos del dia.—Domingo 16 de di-dembre.—San Melacio, ob, sta Sabina,

Lúnes 17.—San Lázaro, ob, san Clemen-

(Pasa a la cuarta pájina.)

15 Vap chil Maipo, en 9 d. del Callao, Compañis Sud-Americana de Vapores, surtido.
Bea alem Ferdinand, en 112 d. de Newcastle, Webrhahn y Ca., carbon.
Vap franc Pacifique, en 10 d. del Callao, Cerveró y Ca., surtido.
Vap ohil Corrat, en 2 d. de Valdivia, G von Bischoffausen, surtido.

Bes chil Telegraphe para Lebu, a la orden, las-Vap chil Lautaro, para el Callao, Compañía Sud-Americana de Vapores, surtido. Vap franc Pacifique, para el Havre, Cervero y Ca., surtido. Pasajeros por el vapor "Pacifiq ue."

Pasajeros llegados en el vapor "Corral."

Para Arica.—Señor Carlos Fonck, Oscar Feifin-ar, Miguel Perramon, capitan Larrea, José Vidal señora, A Engrand, Ramon 2.º Mascayano, corgo Nelll, Elias Letelier.

Pasajeros llegados en el vapor "Maipo."

De Guayaquil.—S Barriga, C Gomez B, G Cam-dónico, E Jardel. nez, Thes H H C, sen e Arica.—M & Latorre, A Martinez, N Saul F

as, A Latorre, Ital.—T Encius y señora, M Welarla BJ Hermann S, L Ponce, M Figueros, S Disz Chanaral, Santiago Kassefall, D French

cappter, senora Domitila O de Ahi senora C Flores de Ahumada, seño hermana y sirvienta, Manuel Herr eza, Gabriel Gaete, Carlos Tornero, I y señora, J Clapes, J Naranjo, s nas, Pedro Correa O, A Ovalle, R Cha

ENSEÑANZA.

Por este rumbo tampoco las preocupaciones faltan. Se cree jeneralmente que el título es indispensable para el ejercicio Para comprender bien el alcance del de la profesion de injeniero; y que solo tos, y que son médicos recibidos todos los que curan en Chile.

Pero en el terreno de la práctica y hasta en el de la legalidad, esa creencia es

La profesion de injeniero es libre en Chide suficiencia; y de hecho son infinitas las obras pertenecientes a todos los ramos de la injenieria que han sido dirijidas por imples aficionados y los nombramientos hechos por el Gobierno a ese intento en personas que no se cuidaron de probarle

Si no otro tanto, algo de semejante es sabido que en primera instancia cual- cie que afecten al territorio cedido. quiera puede hacerse cargo de la defensa sona que hallándose preparada para alehacen por preservar de ella a sus hi- gar desease hacerlo y encontrase cliente empeñado en que lo hiciera, podria realizar su intento con solo pedirle que lo interesase en una parte, aunque fuese pequeña, del litijio.

De suerte, pues, que el monopolio que en la defensa de pleitos ejercen los abogados, sobre todo en primera instancia, no debe atribuirse tanto a la falta de título, cuanto a la de estudios y conoci-

nientos en los que no lo tienen. Queda la medicina, que si no legalmente, de hecho ejercen en Chile cuantos aficionados, encuentran enfermos que les acepten sus remedios; sin que haya sido posible por fortuna impedir el ejercicio público de la profesion a los hombres instruidos que de vez en cuando han ofreido a los enfermos los frutos de sus esudios o de su esperiencia, como ha ncedido y está sucediendo con los mélicos homeópatas que ejercen su profesion

n la capital. De lo cual se infiere que no es tan ravo el leon como se cree jeneralmente, y que aun suponiendo que las tres carreras e injeniero, de abogado y de médico ueran las únicas o las mas importantes biertas a los jóvenes, siempre, para dear en su justo valor la importancia de os títulos oficiales, habria que rebajares por lo menos las tres cuartas partes lel precio en que el vulgo acostumbra es-

TELEGRAMAS.

AJENCIA HAVAS.

tating it knows from a good source that Stanley, the explorer has been taken prisoner by Soudanese troops. prisoner by Soudanese troops.

LONDON, 15th.—Later telegrams confirm the newsof Stanley's capture and add that Emin Bey had also fallan into the hands of the Soudanese.

Madrid, 15th.—In the Chamber of Deputies the interpellation pending on the Seville affairs has come to an end. The

and there was no division.

he urgency of this motion by a vote of 33 to 155. The Committee charged with orting on the Bill informed unfavou-PARIS, 15th (evening).—M. Ferdinand de Lesseps and other members of the Board of Administration of the Panama Canal have resigned their posts. The Court has appointed three liquidators.

nnul its coupons and suspend payment or three months. The Chamber adopte

del Consejo de Ministros, señor Sagas declaró en la cámara que hará esfuer LONDRES, 15 .- El Standard publica un egrama de uno de sus corresponsales que anuncia saberse de buen orijen que lorador Stanley ha sido aprehendide

(TRADUCCION).

MADRID, 15 de diciembre.-El presiden-

Londres, 15.—Nuevos telegramas con-rman la captura de Stanley y agregan ne tambien cayó en poder de los sudane-MADRID, 15.—Terminó en la Cámara de biputados la interpelacion que habia peniente sobre los sucesos de Sevilla. Las splicaciones del ministerio fueron satisactorias. No hubo votacion. Paris, 15.—El gobierno presentó a la Dámara de Diputados un proyecto de lei, en virtud del cual se autoriza a la compa-

en virtud del cual se autoriza a la compa
ñia del Canal de Panamá a suprimir los

cupones y a suspender los pagos durante

tres meses. La cámara adoptó la urjencia

de esta proposicion por 333 votos contra

155. La comision encargada de examinar

el proyecto dió dictamen desfavorable.

Paris, 15 (tarde).— M. Ferdinand de

Lesseps y otros miembros del consejo de

administracion del Canal de Panamá, hicie
roy dimision de sus cargos El tribunal on dimision de sus cargos. El tribunal combré tres liquidadores.

TELEGRAMA DE LIVERPOOL. 14 de diciembre. Las últimas cotizaciones son: Salitre sin demanda.

Trigo por llegar al Reino Unido, 38/3,
compradores.

Algodon de Nueva Orleans, calidad mediana, 5 9/16 por libra inglesa.

Plata 42 9/16 por onza troy.

TELEGRAMA DE SANTIAGO.

15 de diciembre. egun acuerdo tomado hot por la Cámade Diputados, celebrará sesion mañana. —El escrutinio del directorio del Cuerpo e Bomberos se practicó esta noche; aun lo se sabe el resultado.

# —Falleció hoi el laborioso y antiguo ti-pógrafo don José Domingo Arredondo. —Hoi tuvieron lugar los funerales del subteniente don Pascual Cornejo. REVISTA DE LA PRENSA.

EL ESTANDARTE CATÓLICO.-14 de di--Como de nuevo vuelve a hacere a la minoría de nuestro Congreso cargo, ya muchas veces repetido, de ser ella la que, por espíritu de obstinacion ca-prichosa y de hostilidad sistemática, pone estorbos inútiles para embarazar el libre curso de la discusion de muchos proyectos importantes y en especial de la lei de presupuestos, vamos a señalar una prueba recientemente dada, de que tal imputacion carcea de insticía rece de justicia.

turnas con el esclusivo objeto de di cutir los presupuestos. Como no hubiese aingun diputado que quisiera tomar la palabra en la segunda discusion de aque-la, se procedió a votaria. Votada, pues, nominalmente dicha indicacion, fué dese-A fin de medir bien las consecuencias chada por 30 votos contra 28, estando incluidos en esta minoría de votantes los señores Ministros del despacho.

Aquella votacion ha venido a manifesar la buena voluntad con que la minoría le la Cámara de Diputados está dispuesta a ocuparse, sin rehusar el trabajo, en todos tulo implica para el que ha llegado a obtenerlo.

The presupuestos, y las discusion de la lei de presupuestos, y las diurnas a la de otras materias; pero ella tambien ha vanido a describir co le la tambien ha vanido a describir co le la tambien ha vanido a la describir co le la tambien ha vanido a la describir co le la tambien ha vanido a la describir co le la tambien ha vanido a la describir co la companio de la lei de presupuestos, y las diurnas a la discusion de la lei de presupuestos, y las diurnas a la de otras materias; pero ella tambien ha vanido a la companio de la lei de presupuestos, y las diurnas a la discusion de la lei de presupuestos, y las diurnas a la discusion de la lei de presupuestos, y las diurnas a la de otras materias; pero ella tambien ha vanido a la decompanio de la lei de presupuestos, y las diurnas a la de otras materias; pero ella tambien ha vanido a la decompanio de la lei de presupuestos, y la seguina de la lei de presupuestos de la lei de la lei de presupuestos de la lei de l escubrir en la mayoría de aquella Cámara el propósito de apremiar la discusion de los presupuestos hasta ahogarla, como ya otras veces lo ha intentado y desgraciada-

nente lo ha conseguido.

jados por leyes permanentes. Reconociendo la justicia que habria en

Al mismo tiempo se preocupó la Cáma-ra de Diputados de atender la situacion

Hace diversas observaciones al proyecto presentado al Gobierno por la Municipali-dad de Santiago sobre rectificacion de las

Detalles, en el mismo Banco. El Director Jerente.

jentes en Valparaiso: señores Hambrook jentes en Santiago; señor Manuel Barros Barros, Hué fanos, 37 A.; señores Rea-delli y Sermini, San Pablo, esquina Vein-

guez y don Ruperto Chacon, bandurristas. En la fila inferior figuraban los seño-res Agustin Torres, Alberto Orrego, Ri-

El maestro director era don Manue lonzalez. Todos estaban de negro unifor ne, en traje de carácter, esto es, con e nsabido bicornio; con una cucharita, em lema del vagabundaje de los estudiante peregrinos; chaqueta de terciopelo ajus-ada al cuerpo, calzon corto hasta la rodilla, media negra de seda, zapato reba-jado con hebillas blancas, y sobre las spaldas llevaba cada uno el negro mande amplios pliegues, adecuado para

ubrir el rostro en las picarescas aventuas y en las nocturnas serenatas, al son instrumento a medio ocultar bajo El golpe de vista que presentó la Es tudiantina era para entusiasmar y para llenar de satisfaccion a la sociedad de Valparaiso de cuyo seno ha salido ese ouñado de jévenes de huen humor y de talento, que en pocos meses de trabajo pertinaz se han hecho capaces de lucir en onciertos y han llegado a adquirir la esenvoltura, el gracioso continente, e aplomo artístico y hasta el manejo sale-

roso de su capa y de su instrumento, de-talles y circunstancias que tanto nos lla-maron la atencion en la Estudiantina Fíaro, de feliz recuerdo. Nos encontramos, pues, delante de una partida de verdaderos estudiantes de Sananca, escapados de su antigua Un versidad y resucitados en pleno sigle iezinueve, para manifestarnos con qué dulces melodias de suaves instrumento sabian ellos trastornar el corazon y la cabeza de las cuitadas doncellas que oian

tras de las rejas el nunteo nocturno de

us enamorados callejeros

se confundia con el aire.

En medio de silencio absoluto se esrenó la Estudiantina con la polka Málaga. La misma emocion de los concertista ontribuia al esmero de la ejecucion, porque la impresion de susto que en el pri-mer momento les sobrecojió, imprimia cierto temblor a la mano, que ejecutable los trémulos a pedir de boca. En seguida venian los acrecendos y decrecendo; los primeros que comenzaban por notas té nues que poco a poco aumentaban armó-nicamente en sonoridad hasta concluir en ribraciones vigorosas; y los segundos que, partiendo de sonidos estruendosos, de aian en vigor nota por nota hasta producir un sonido tan leve que se apagaba

que oimos en vez pasada. Al final de la primera pieza hubo hur-ras y vivas entusiastas. Una corriente de itima satisfaccion orgullosa ajitó el corazon del auditorio, que estaba presenciando el brillante triunfo de los esfuerzos de un grupo de jóvenes que, desentendiéndose de miramientos imbéclies, se

su correccion los conciertos de la Españo-

e presentaba reclamando para Valparaiso | be descuidarse; pues de lo contrario los | señorita Sara Wilshow, de Valparaiso, ha la satisfaccion de haber visto nacer en su hilos quedarán en conexion impidiendo a presentado a la Esposicion dos lindas

mozos de talento, bien nacidos y de buen partes que se hallan en conexion. Despues del valse Málaga siguió otro vicia de estas instrucciones, sobre todo rita Wilshow demuestra mucha familiari-

mas, y una gavota, al término de la cual y cuando ya iba a correrse el telon se en este caso del buen servicio.

Tita Wilshow demuestra mucha familiaridad en el manejo del pincel. Los manojos de rosas, pensamientos y no me olvides Valparaiso.

Esto quiere decir que el viajero aereo no quiere que su globo sufra deterioro en de rosas, pensamientos y no me olvides Valparaiso.

ormar parte de la comision que debe informar al gobierno acerca del proyecto del señor Martindale, para construir un dique-dársena en Valparaiso. Despues de la preparacion con que la in- celebrar con la mayor pompa, el 11 del tendencia procuró hacer acertadamente corriente, la fiesta relijiosa de desagravio los nombramientos de comisionados y las por el sacrilejio cometido en el mismo ludemas disposiciones reglamentarias para gar y en igual dia del año anterior por el recibir los exámenes a los alumnos de las subdelegado don Manuel Agustin Bara-

número 3 de hombres, y al saludar al pre-ceptor, le manifestó el objeto de su vi-vio. "A las 5½ P.M. principió a desfilar la pro-cesion de desagravios, a la cual concurrie-ron mas de 9,000 almas. Sus vecinos habian rivalizado en celo para adornar la calle por donde debia pasar la procesion, pudiéndose contar 23 hermosos arcos de flores. En el segundo que habia sido le vantado por las niñas de la escuela diriji da por doña Pabla Salinas de R., estab da por dona l'adia mannas de la, estaba colocada la orquesta que entonó un bello himno en honor de la Vírjen. En seguida la señorita Laura Rojas, alumna de la escuela, pronunció con admirable naturalidad un discurso alusivo al acto, continuanda de la continua de la c

> cha con muchas y variadas piezas", Una magnifica orquesta llevada de

deplorar lo sucedido, y por mi parte, en lo que pueda haber faltado, estoi dispuesto a pedir mil perdones al Todopoderoso y a la sociedad. En consecuencia, faculto a usted para que a mi nombre dé la mas espléndida satisfaccion en el doble sentido que dejo a usted indicado. Puede usted hacer de esta

Este acto es de aquellos que no necesi-

nidos, o la casa robada, dormiria por antos años sin perseguirlo; No es eviden-e que algun ser humano de carácter venjentinos que tomaron parte como miem-ros del ejército peruano en las batallas e San Juan y Miraflores, en que dan oticias de estas acciones de guerra a un empatriota de ellos a quien se dirijen, en nenos Aires; la oracion fúnebre por el y quién paga esos 5,000 pesos para que le esbítero doctor don Manuel Tobar, en persiga la policia norte-americana. Hai oresbitero doctor don Manuel Tobar, en sufrajio de los muertos en esas dos batadlas; y varios artículos editoriales de la lina do Lina de la la Roya do Lina de la la Roya de Lina de la la Roya de la Roya de la la Roya de la Roy

MEMORANDUM.

iano, mr, sta. Olimpida, vd.

Culto. -Sociedad Obreros de Sanose. -Hoi domingo 16 de diciembre tendrá lugar el retiro para los socios de la primera seccion en la iglesia de San Francisco (Puerto); se advierte que la Sagrada.

mañana y se recomienda la asistencia a todos los que deseen inscribirse en la so-

MARITIMA.

SALIDAS. 15 Vap brit Osorno, para Constitucion, Compañía Inglesa de Vapores, surtido. Vap chil Matias Cousiño, para Lota, N. Irigoyen,

De Iquique, —José Augusto Fraga, señor José F

Pasajeros por el vapor "Totmes"

De Panamá.—I Jimenez, y serviente, CB Smith, I Borion, F Loch, C Gaynor, Miller A Smith, J C Madan.

lque.—P King, H Griffing, J M Pinto A. ing, D Mc-Iver, señora Cam, 2 señoritas, sirvienta, señora C F de Robinson y niña,

tre los pasajeros del vapor Corona para